



Le retour de l'Italie en Europe



Auteur : Alain Fabre

La Fondation Robert Schuman publie une question d'Europe signée d'Alain Fabre sur le retour de l'Italie en Europe. Selon lui, la nomination de Mario Monti à la tête du gouvernement italien en novembre 2011 et celle de Mario Draghi à la Présidence de la Banque centrale européenne marquent une sorte de retour de l'Italie au premier plan de l'édifice européen. Après avoir énuméré les différentes réformes pour assainir les comptes publics et relancer la croissance, Alain Fabre explique que le rétablissement de son économie permettra à terme de renforcer son poids dans la gestion des affaires de la zone euro. L'Europe aura-t-elle ainsi trouvé avec l'exemple italien une voie sur le chemin de la croissance ?

[Lire la suite](#)

Sommaire

A la une ! : UE/Corée - Droit/Crise - Atlas/UE - Défense - Télévision
Elections : Pays-Bas **Crise financière** : Espagne - France - Grèce - Hongrie - Italie - Pologne - Portugal **BCE** : Rachat/dettes - Banques - Prévisions **Conseil européen** : Serbie - Emploi **Commission** : Chine/énergie - Éducation **Diplomatie** : Géorgie - Syrie/Iran - Missions **Espace** : Galileo **Allemagne** : Franco-allemand - Commerce **Espagne** : Allemagne **France** : Défense - PIB **Grèce** : Réformes? **Italie** : France **Lituanie** : Archives/KGB **République tchèque** : Retraites **Royaume-Uni** : Remaniement - France **OCDE** : Crise **FMI** : Irlande **Eurostat** : Croissance - Commerce **Eurobaromètre** : Confiance/UE **Etudes/Rapports** : Compétitivité **Culture** : Expo/Berlin - Festival/Autriche - Patrimoine

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

A la une ! :

Plus que 2 jours pour vous inscrire au 1er Forum UE-Corée!



Il ne vous reste plus que 2 jours pour vous inscrire au premier Forum UE-Corée organisé par la Fondation Robert Schuman, l'Université Yonsei et la Korea Foundation, le 19 septembre au Parlement européen à Bruxelles. A cette occasion, les intervenants, européens ou coréens, présenteront l'état des relations entre l'Union européenne et la Corée dans différents domaines un an après la signature de l'accord de libre-échange entre l'Union européenne et la Corée du Sud. L'inscription est obligatoire... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

La crise dans la zone euro et ses possibles répercussions contractuelles



Le Club Droit Public de Sciences Po, en partenariat avec la Fondation Robert Schuman, organise le 18 septembre 2012 une rencontre sur le thème de "La crise dans la zone euro et ses possibles répercussions contractuelles". Le président de la Fondation Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, ainsi que des représentants des sphères juridiques et académiques, débattront sur cette question... [Lire la suite](#)

C'est la rentrée. Pour tout savoir sur l'Europe, commandez l'Atlas de la Fondation



"L'Atlas permanent de l'Union européenne" publié par la Fondation Robert Schuman et co-dirigé par Jean-Dominique Giuliani et Pascale Joannin, respectivement président et directeur général de la Fondation, est le premier atlas sur l'Europe qui présente non seulement les 27 Etats membres mais aussi l'Union européenne et la zone euro. Pour tout savoir sur l'Europe, c'est l'ouvrage de référence à commander sur le site de la Fondation en cette rentrée... [Lire la suite](#)

Europe de la défense - Non aux incantations



Alors que s'ouvre les 10 et 11 septembre 2012 la 10ème édition de l'Université d'été de la Défense à Brest, le président de la Fondation Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, signe dans les Echos une tribune sur les "mirages de l'Europe de la Défense". Il met en garde contre l'incantation à tout propos de l'Europe de la Défense et appelle à des projets concrets... [Lire la suite](#)

Angel Gurría : secrétaire général de l'OCDE



Dans le cadre du partenariat entre la Fondation Robert Schuman et l'Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fondation diffuse sur son site la dernière émission "Ici l'Europe" dont l'invité était le secrétaire général de l'OCDE, Angel Gurría. Ce dernier revient sur les annonces récentes de la BCE, et notamment le rachat des euro-obligations. Il s'agit selon lui d'une bonne nouvelle pour les pays endettés comme l'Espagne ou l'Italie. Il se dit également très inquiet sur le chômage en Europe qui est en constante augmentation en Europe notamment chez les jeunes... [Lire la suite](#)

Elections :

Elections législatives aux Pays-Bas : libéraux et travaillistes au coude à coude



L'Europe est au coeur de la campagne électorale néerlandaise. Les partis les plus modérés, traditionnellement pro-européens, sont submergés par les partis populistes, PVV à droite et SP à gauche. Toutefois, les derniers sondages montrent une certaine résistance des libéraux (VVD) du Premier ministre sortant et une remontée des travaillistes (PvdA). Le PvdA est désormais au coude à coude dans les sondages avec le VVD. Un dernier sondage publié le 8 septembre par la télévision publique NOS place les travaillistes du PvdA et les libéraux du VVD au coude à coude, avec 35 sièges chacun, pour les élections qui doivent désigner 150 députés. La veille, un sondage publié par l'institut Maurice de Hond donnait 32 sièges au PvdA, à seulement un siège derrière le VVD... [Lire la suite](#)

Crise financière :

Le chômage repart à la hausse en Espagne : 4,3 millions de personnes sans emploi



Le ministre du Travail et de la Sécurité sociale d'Espagne Engracia Hidalgo a annoncé le 4 septembre 2012 dans un communiqué une augmentation de 0,83% du nombre de personnes sans emploi soit 38 179 de chômeurs de plus qu'au mois de juillet. Le nombre de chômeurs atteint désormais 4,63 millions de demandeurs d'emplois, mettant fin à quatre mois consécutifs de baisse. Toutefois, cette hausse du chômage au 31 août est la moins élevée depuis 2006... [Lire la suite](#)

France : la hausse du chômage se poursuit au 2ème trimestre



Selon les chiffres publiés le 6 septembre par l'Institut national de la statistique et des études économiques, la hausse du chômage se poursuit au deuxième trimestre 2012. En moyenne sur le deuxième trimestre 2012, le taux de chômage s'établit à 10,2 % de la population active dans la France entière (DOM compris). Pour la France métropolitaine, avec 2,8 millions de personnes au chômage, le taux de chômage s'élève à 9,7 %. En hausse de 0,1 point par rapport au premier trimestre 2012 et après une progression de 0,2 point par rapport au quatrième trimestre 2011 (chiffre révisé), il se situe à son niveau de 1999... [Lire la suite](#)

Contraction du PIB en Grèce



Le Produit intérieur brut (PIB) grec s'est contracté de 6,3% au deuxième trimestre 2012, après un recul de 6,5% au premier trimestre, selon les données révisées annoncées le 7 septembre 2012 par l'Autorité des statistiques grecques (Ase). Ces données sont légèrement plus négatives que les premières projections (6,2%) et le PIB s'est établi à 43,661 milliards au deuxième trimestre. La dépense totale de consommation s'établit à 7,2% au deuxième trimestre sur un an, soit -8% pour la consommation des ménages et -3,7% pour les dépenses publiques, tandis que les investissements bruts de capitaux ont chuté de 19,4%... [Lire la suite](#)

La Hongrie est en récession



Le Produit intérieur brut (PIB) de la Hongrie s'est contracté de 0,2% au deuxième trimestre 2012 comparé au précédent, pour le deuxième trimestre consécutif, plongeant officiellement l'économie hongroise en récession, selon les chiffres définitifs du Bureau central des statistiques KSH. Au premier trimestre, l'économie s'était contractée de 1%, en données corrigées des variations saisonnières et calendaires, selon des chiffres révisés par KSH dans un communiqué publié le 7 septembre 2012... [Lire la suite](#)

Recul du PIB en Italie



Selon les chiffres publiés le 10 septembre 2012 par l'Institut de statistiques italien (ISTAT), le PIB recule de 0,8% au 2e trimestre par rapport au 1er semestre, ce qui représente une baisse de 2,6% sur un an. Depuis le 2e semestre 2011, les dépenses de consommation finale ont baissé de 2,9%, la formation brute de capital fixe de 9,5% et les importations de 8,2% tandis que les exportations ont augmenté de 1,4%... [Lire la suite](#)

Chômage en hausse en Pologne



Le taux de chômage en Pologne a légèrement augmenté en août à 12,4% de la population active, comparé à 12,3% en juillet, a annoncé le 6 septembre 2012 le ministère du travail. Le nombre de chômeurs fin août atteignait 1,97 million, selon le ministère. En août 2011, le chômage en Pologne, pays de 38,2 millions d'habitants, touchait 11,6% de la population active. Par ailleurs, le gouvernement polonais a revu le 4 septembre à la baisse sa prévision de croissance du Produit intérieur brut (PIB) en 2013, à 2,2%, comparé à 2,9% prévus auparavant et à 2,5% attendus en 2012, selon un communiqué officiel... [Lire la suite](#)

Nouvelles mesures d'austérité au Portugal



Le Premier ministre portugais, Pedro Passos Coelho, a annoncé le 7 septembre 2012 un renforcement de la rigueur en 2013 alors que le Portugal, sous assistance financière, ne parvient pas à respecter ses engagements de réduction du déficit public. Il a annoncé une augmentation des cotisations à la sécurité sociale de la part des salariés des secteurs privé et public. En échange, il a prévu une baisse des cotisations patronales afin de favoriser l'emploi alors que le chômage dépasse déjà 15% de la population active. Les cotisations des salariés passeront ainsi de 11% à 18% tandis que celles des entreprises seront ramenées de 23,75% à 18%. "Le gouvernement a décidé d'augmenter les contributions à la sécurité sociale du secteur

privé à 18% ce qui nous permettra en contrepartie de réduire les cotisations patronales fixées également à 18%", a dit le Premier ministre... [Lire la suite](#)

BCE :

La BCE va racheter des dettes publiques et faciliter les prêts aux banques



Le 6 septembre 2012, le Conseil des gouverneurs de la Banque centrale européenne a décidé de maintenir les principaux taux directeurs inchangés, à 0,75%. Le président de la BCE, Mario Draghi, a annoncé que les estimations plaçaient l'inflation au-dessus de 2% pour 2012 et prévoyaient une croissance faible. La BCE va lancer un nouveau programme, "Outright monetary transactions" (OMT), destiné à racheter des dettes publiques d'Etats membres de la zone euro (rachats d'obligations d'Etats de la zone euro de maturité de court et moyen termes, notamment de 1 à 3 ans) pour aider les pays ayant des difficultés à se financer sur les marchés. Ce programme sera enclenché à la condition stricte que les Etats qui souhaitent en bénéficier aient auparavant fait appel à l'aide des fonds de secours européens, le FESF, et le MES, son successeur... [Lire la suite](#)

Vers une union bancaire ?



Vitor Constancio, vice-président de la Banque centrale européenne, a défendu l'idée d'une Union bancaire le 7 septembre 2012. Il a d'abord insisté sur la nécessité pour une union monétaire de se doubler d'une union bancaire en raison de l'interconnexion croissante entre les marchés et les banques, du besoin d'intégration financière dans la zone euro, et des différences préjudiciables entre Etats membres. La BCE devrait, dans ce contexte, assurer la supervision et le contrôle de cette union bancaire en raison de son indépendance, de son expertise et de l'intérêt de conjuguer la supervision monétaire au contrôle bancaire et financier. La Commission européenne doit faire prochainement des propositions en ce sens... [Lire la suite](#)

Prévisions économiques pour la zone euro



La Banque centrale européenne a publié ses dernières prévisions économiques pour la zone euro. Elle souligne que ces prévisions sont incertaines et grandement liées aux prochaines décisions politiques des Etats membres, de la zone euro et de l'Union européenne, ainsi qu'aux réactions des acteurs privés, notamment les banques et les marchés financiers. La BCE prévoit, pour 2012, une croissance du PIB comprise entre -0,6 et -0,2% et une inflation allant de 2,4 à 2,6%. Pour 2013, la croissance se situerait dans une fourchette comprise entre -0,4 et 1,4%, et l'inflation entre 1,3 et 2,5%... [Lire la suite](#)

Conseil européen :

Pour entrer dans l'UE, la Serbie doit normaliser ses relations avec le Kosovo



Le 4 septembre 2012, le Premier ministre serbe, Ivica Dacic, a effectué sa première visite officielle à Bruxelles, depuis sa nomination en juillet dernier. Il a rencontré notamment le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy. À cette occasion, Herman Van Rompuy a réaffirmé son souhait de voir la Serbie devenir membre de l'Union européenne, tout en insistant sur les efforts qu'elle doit poursuivre en ce sens. "Une amélioration visible et durable" de ses relations avec le Kosovo, notamment, est une condition clé pour que s'ouvrent les négociations relatives à son adhésion. Il a également évoqué plusieurs autres mesures devant être appliquées par la Serbie pour qu'elle puisse progresser sur le chemin de l'intégration... [Lire la suite](#)

Pour la qualité et la quantité de l'emploi en Europe



Le 6 septembre 2012, le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, a tenu un discours sur l'emploi dans l'Union européenne. Si quelques pays affichent de bons résultats, le chômage dépasse néanmoins les 20% en Espagne et en Grèce, et touche 25 millions d'Européens, soit plus de 10% de la population active, notamment les jeunes. Il a appelé l'Union européenne à mettre en oeuvre des réformes structurelles

pour améliorer l'emploi, notamment en améliorant la formation et en stimulant l'offre. Les Etats membres doivent promouvoir à leur niveau la lutte contre le chômage, tandis qu'il appartient à l'Union européenne d'offrir un cadre économique général plus favorable à l'emploi. Le président de la Commission européenne, José Manuel Barroso, a souligné les risques d'une détérioration des conditions de travail et rappelé les efforts entrepris par l'Union européenne pour assister les PME dans leurs embauches... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Commission :

Enquête anti-dumping contre le solaire chinois



Le 6 septembre 2012, la Commission européenne a annoncé l'ouverture d'une enquête anti-dumping sur les importations de panneaux solaires chinois. Une fédération européenne des industriels solaires accuse en effet la Chine de vendre ces équipements à des prix en dessous des valeurs de marché, et donc de fausser la concurrence. Plusieurs entreprises européennes du secteur ont effectivement connu de graves difficultés ces derniers mois. L'enquête durera 15 mois, et l'Union européenne pourra imposer des taxes anti-dumping après 9 mois s'il y a suffisamment de preuves... [Lire la suite](#)

Valider les acquis scolaires et non scolaires



Le 5 septembre 2012, la Commission européenne a présenté une proposition de recommandation du Conseil visant à reconnaître l'apprentissage non formel et informel. En effet, un nombre croissant d'Européens dispose d'une telle expérience. La reconnaissance de ces formations permettrait de stimuler l'emploi et de sortir de l'exclusion sociale une partie de ces Européens. Ce document propose aux Etats membres de mettre en place, d'ici 2015, les mécanismes de reconnaissance des acquis, en se concentrant sur leur identification, leur documentation, leur évaluation et leur certification. Les Etats membres devraient également veiller à la diffusion d'informations sur les possibilités de cette validation et offrir aux citoyens l'occasion d'en dresser un bilan quand cela serait nécessaire... [Lire la suite](#)

Diplomatie :

Les relations UE-Géorgie à quelques semaines des élections législatives



Le 3 septembre 2012, Catherine Ashton, Haute Représentante de l'Union européenne, et Stefan Füle, commissaire européen en charge de la politique de voisinage, ont souligné les principaux défis pour la Géorgie, comme la consolidation de la démocratie, la cohésion sociale et la lutte contre l'exclusion. Les prochaines élections législatives seront à ce titre examinées de près par l'Union européenne. La Fondation Robert Schuman publie une étude qui analyse les enjeux du scrutin un mois avant le scrutin... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Nouvelles sanctions contre la Syrie et l'Iran ?



Un "consensus" s'est dégagé le 8 septembre 2012 pour le renforcement des sanctions européennes contre le régime du président syrien Bachar al-Assad, a indiqué la ministre chypriote des Affaires étrangères, Erato Kozakou-Marcoullis, à l'issue d'une réunion avec ses homologues de l'Union européenne. Lors de cette réunion, de nombreuses voix se sont également élevées en faveur d'un renforcement des sanctions européennes, mais aussi internationales, à l'encontre de l'Iran... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Conférence annuelle des chefs de délégations de l'UE



Le 5 septembre 2012 s'est tenue la Conférence annuelle des chefs de délégation de l'Union européenne. La Haute Représentante, Catherine Ashton, a salué les avancées réalisées par le Service européen d'action extérieure malgré les incertitudes institutionnelles et financières. Elle a également insisté sur la nécessité de développer une "approche globale" afin de mieux gérer les dossiers internationaux et européens ainsi que sur le besoin de mieux prévenir les conflits. Le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, a rappelé l'importance

d'expliquer clairement et précisément aux partenaires économiques majeurs de l'Union européenne l'ensemble des réformes institutionnelles et financières mises en oeuvre pour surmonter la crise... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Espace :

Galileo emménage à Prague



Le 6 septembre 2012, le Vice-Président de la Commission européenne en charge de l'industrie et des entreprises, Antonio Tajani, a inauguré le nouveau siège de l'Agence de gestion de Galileo, auparavant située à Bruxelles. Cette agence est principalement en charge des questions de sécurité et de développement des marchés en lien avec Galileo. D'ici la fin de la décennie, elle devrait mettre en orbite une trentaine de satellites... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Rencontre franco-allemande à Bonn



Le ministre des Affaires étrangères français, Laurent Fabius, s'est rendu à Bonn le 5 septembre 2012 afin de participer, avec son homologue allemand, Guido Westerwelle, aux cérémonies organisées à l'occasion de l'anniversaire de la rencontre entre le général de Gaulle et le chancelier Konrad Adenauer qui s'est tenu à Bonn il y a 50 ans. Cette visite s'inscrit dans le cadre des célébrations du 50ème anniversaire du traité de l'Élysée (22 janvier 2013), auxquelles il a été décidé de donner un retentissement particulier en organisant une "Année franco-allemande: cinquantenaire du traité de l'Élysée" (septembre 2012 - juillet 2013), qui aura la jeunesse pour fil conducteur. Cette Année jubilaire sera ouverte par le président de la République François Hollande et la chancelière allemande Angela Merkel le 22 septembre 2012 à Ludwigsburg... [Lire la suite](#)

Les exportations et importations allemandes en hausse pour le mois de juillet 2012



Les exportations allemandes ont augmenté en juillet 2012, d'après les chiffres de l'Office fédéral de la statistique (Destatis) publiés le 7 septembre 2012, mais à un rythme toutefois moindre que les importations, ce qui se traduit par une légère diminution de l'excédent commercial. Cet excédent s'est ainsi établi à 16,1 milliards d'euros en juillet 2012. Les exportations ont, sur une base ajustée, augmenté de 0,5% en juillet et les importations de 0,9%, comparées au mois dernier. Comparées avec les dates de juillet 2011, les exportations ont augmenté de 9,2% et les importations de 1,9%... [Lire la suite](#)

Espagne :

Angela Merkel et Mariano Rajoy veulent résoudre la crise de l'euro



La chancelière allemande Angela Merkel était reçue le 6 septembre 2012 par le chef du gouvernement espagnol, Mariano Rajoy, pour parler des mesures possibles pour améliorer la situation économique en Espagne. Pendant la conférence de presse commune, Mme Merkel a salué le vaste programme de réformes structurelles mis en place par l'Espagne et s'est dite impressionnée par les mesures d'austérité prises, convaincue qu'il s'agit du bon chemin à suivre. Les deux dirigeants souhaitent définitivement résoudre la crise de l'euro. M. Rajoy a expliqué que l'Espagne et l'Allemagne travailleront ensemble avec les institutions européennes à la rédaction d' "une feuille de route" pour avancer vers une union fiscale et bancaire... [Lire la suite](#)

France :

La France et l'Europe de la défense



Le ministre français de la Défense Jean-Yves Le Drian s'est entretenu le 3 septembre à Bruxelles avec les principaux responsables de l'Union européenne et de l'Otan pour évoquer l'Europe de la défense. Il estime que les conditions "sont réunies pour qu'on fasse faire des progrès à l'Europe de la défense". Quatre conditions ont été mises en avant à savoir la persistance des menaces, la réorientation stratégique des Etats-Unis vers

l'axe Asie-Pacifique, "les contraintes budgétaires" dans les pays européens et le fait que " l'Europe se cherche un destin". Dans ce cadre, la France " a un rôle à jouer" qui se veut pragmatique et humble" a ajouté M. Le Drian... [Lire la suite](#)

Recul du PIB en France



La Banque de France a confirmé le 10 septembre sa prévision de recul de 0,1% du PIB au 3e trimestre 2012... [Lire la suite](#)

Grèce :

Semaine à haut risque pour la Grèce



Le président du Conseil européen Herman Van Rompuy a demandé des "résultats" à la Grèce, lors d'une visite à Athènes coïncidant avec l'arrivée de la troïka chargée par les bailleurs de fonds de contrôler le plan grec de redressement. Il a insisté sur le fait que "l'avenir de la Grèce se situait dans la zone euro" à l'issue d'une rencontre avec le Premier ministre Antonis Samaras. Mais il a appelé à la "poursuite des efforts", notamment en matière de réformes structurelles. M. Samaras a mis en avant l'urgence pour le pays d'une reprise de la perfusion financière de l'UE et du FMI, suspendue par les partenaires d'Athènes à leur évaluation du rapport que doit leur présenter d'ici début octobre la troïka (UE-BCE-FMI). Il a indiqué avoir souligné à M. Van Rompuy "la nécessité du déblocage à temps de la prochaine tranche" gelée depuis juin de 31,5 milliards d'euros, sans lesquels le pays risque la cessation de paiement... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Italie :

Rencontre entre François Hollande et Mario Monti à Rome



Le président français François Hollande et le chef du gouvernement italien Mario Monti se sont rencontrés le 4 septembre 2012 à Rome. Ils ont plaidé pour une simplification et une plus grande régularité des sommets européens afin d'accélérer la prise de décision au sein de la zone euro. Les deux dirigeants ont également évoqué le "taux trop élevé des obligations budgétaires" en Italie et en Espagne... [Lire la suite](#)

Lituanie :

Un site internet lituanien sur les archives du KGB croule sous les demandes



Le Centre de recherche sur le génocide et la Résistance de Vilnius a publié 628 nouveaux documents concernant les activités de la police politique en Lituanie pendant l'occupation de ce pays par l'URSS de la fin de la seconde Guerre mondiale jusqu'en 1991, sur lesquels figurent les listes d'environ 1500 cadres du KGB... [Lire la suite](#)

République tchèque :

Réforme des retraites



La chambre basse du Parlement tchèque a approuvé le 7 septembre 2012 un projet de loi pour la réforme des retraites, avec l'instauration à partir de 2013 d'un "second pilier" faisant concurrence au système actuel de répartition géré par l'Etat. Les députés ont donné le feu vert à ce texte lors d'un deuxième examen, après son récent rejet par le Sénat (chambre haute). Pour entrer définitivement en vigueur, le projet présenté par le gouvernement de Petr Necas doit encore être entériné par le président Vaclav Klaus. En vertu de cette loi, chaque Tchèque âgé d'au moins 18 ans aura la possibilité de transférer 3% de son assurance sociale dans des fonds privés, à condition qu'il y ajoute une somme correspondant à 2%... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Royaume-Uni :

Remaniement du gouvernement



Le Premier ministre britannique David Cameron a procédé le 4 septembre 2012 au plus important remaniement de son gouvernement de coalition depuis 2010. Des ministres, recrutés dans l'aile droite du parti, ont été choisis pour poursuivre le programme d'austérité planifié (réduction de 20% des dépenses publiques en 4 ans). La nomination de personnalités eurosceptiques à la direction des Affaires rurales (Owen Paterson) et au ministère de la Justice (Chris Grayling) laisse prévoir d'une part un durcissement de la position britannique pour la Politique agricole commune et d'autre part une volonté de contester les décisions de la Cour européenne des droits de l'homme considérées comme de l'ingérence (expulsion d'étrangers terroristes)... [Lire la suite](#)

Rencontre entre le président français et le Premier ministre britannique



En visite au Royaume-Uni le 6 septembre 2012, le président français François Hollande a tenu une conférence de presse commune avec le Premier ministre britannique David Cameron. Il s'est déclaré en "plein accord" avec David Cameron sur le dossier de la Syrie ; tous deux veulent "accélérer la transition démocratique" en Syrie et renforcer les sanctions à l'égard de Bachar el-Assad. Sur la question du Sahel, ils veulent renforcer la lutte contre le terrorisme. En ce qui concerne la zone euro, le président français a souligné que si "la France et le Royaume-Uni étaient dans une situation différente", ils partageaient cependant "les mêmes intérêts". Il a appelé les pays européens et notamment le Royaume-Uni à "agir en bonne coordination pour soutenir autant que possible l'activité économique" du continent... [Lire la suite](#)

OCDE :

La crise de la zone euro ralentit l'économie mondiale



Dans une évaluation le 6 septembre 2012, le secrétaire général adjoint de l'OCDE, Pier Carlo Padoan, estime que la récession européenne est responsable du ralentissement de l'économie mondiale. Selon cette évaluation, le taux de croissance des pays du G7 ne devrait pas dépasser 0,3% au troisième trimestre 2012 et 1,1% au quatrième. Concernant trois plus grandes économies de la zone euro - l'Allemagne, la France et l'Italie -, elles devraient connaître un fléchissement moyen de 1% au troisième trimestre 2012 et de 0,7% au quatrième. Pour M. Padoan, la clé de la reprise passe par la résolution des "problèmes bancaires, budgétaires et de compétitivité de la zone euro"... [Lire la suite](#)

FMI :

Le FMI débloque une nouvelle tranche d'aide à l'Irlande



Le Conseil d'administration du Fonds monétaire international a approuvé le 5 septembre 2012 le déblocage d'un prêt de 920 millions d'euros à l'Irlande, 8ème tranche d'aide dans le cadre du plan de 23,5 milliards d'euros accordé depuis décembre 2010... [Lire la suite](#)

Eurostat :

Recul du PIB au 2e trimestre



Le 6 septembre 2012, Eurostat a publié de nouvelles estimations pour le PIB européen au deuxième trimestre 2012. Selon ces chiffres, le PIB a reculé de 0,2% dans la zone euro et de 0,1% dans l'Union européenne par rapport au trimestre précédent, au cours duquel il avait stagné à 0%. Sur un an, cette baisse est respectivement de 0,5 et 0,3%... [Lire la suite](#)

Excédent des échanges courants



Selon une publication Eurostat du 7 septembre 2012, l'Union européenne a enregistré un excédent des échanges courants de 4,6 milliards d'euros au deuxième trimestre 2012. A la même période en 2011, le déficit était de 37,1 milliards d'euros... [Lire la suite](#)

Eurobaromètre :

Amélioration de la confiance des citoyens dans l'UE



Selon une enquête réalisée à la demande du Parlement européen, la confiance des Européens dans l'Union européenne est en hausse. Pour la première fois, la majorité absolue des sondés estime que l'appartenance à l'Union européenne est une bonne chose, et une part toujours croissante estime que sa voix est prise en compte au niveau européen. Les valeurs de démocratie et de liberté ainsi que la monnaie unique sont vues comme les principaux éléments de l'identité européenne. Il ressort également de cette enquête que les Européens connaissent mal le fonctionnement institutionnel de l'Union européenne. Beaucoup d'entre eux estiment qu'ils auraient plus de motivation à participer aux élections européennes si la nomination du président de la Commission européenne était davantage politisée... [Lire la suite](#)

Etudes/Rapports :

Le classement 2012 de la compétitivité mondiale du Forum économique mondial



Selon le classement 2012 du Forum économique mondial, qui a publié son rapport 2012 sur la compétitivité mondiale le 5 septembre 2012, la Suisse reste le pays le plus compétitif au monde. Singapour conserve sa deuxième place, tandis que la Finlande se classe troisième, faisant reculer la Suède à la quatrième place, suivis des Pays-Bas et de l'Allemagne. La France a quitté le groupe des 20 premiers pays de ce classement, tombant à la 21ème place. Les Etats-Unis, qui trônaient encore au premier rang il y a cinq ans, ont poursuivi leur recul, tombant de la cinquième place l'année dernière à la septième en 2012. L'étude a été réalisée auprès de 15 000 chefs d'entreprises dans 144 pays... [Lire la suite](#)

Culture :

"Mythos Olympia - Kult und Spiele"



Le musée 'Martin Gropius Bau' à Berlin présente jusqu'au 7 janvier 2013 l'exposition "Mythos Olympia : Kult und Spiele" consacrée aux Jeux Olympiques dans la Grèce Antique. Le musée Gropius propose près de 500 vestiges archéologiques exposés pour la première fois hors de Grèce, complétés par d'importants prêts du Louvre, du Vatican et des musées majeurs de Munich, Dresde et Rome. Au total, plus de 850 pièces sont exposées... [Lire la suite](#)

Festival Haydn en Autriche



C'est entre Vienne et les châteaux d'Eisenstadt et de Fertöd (en Autriche et en Hongrie), somptueuses propriétés du prince Esterhazy, que Franz Joseph Haydn (1732-1809) passa l'essentiel de son existence. Chaque année se déroule dans la magnifique salle des fêtes du château d'Eisenstadt un festival de renommée internationale rendant hommage au compositeur. Cette année, le festival se tiendra du 6 au 16 septembre 2012... [Lire la suite](#)

Journées européennes du patrimoine



La 29ème édition des Journées européennes du patrimoine se déroule cette année dans plusieurs pays les 15 et 16 septembre 2012. Découvrez de nouveaux trésors patrimoniaux souvent cachés par une porte, dissimulés au fond d'une cour, au-dessus de vos têtes, sous vos pieds ou ouverts au public seulement lors de ces journées. Où que vous habitez, il y a des propositions diverses pour satisfaire toutes les curiosités et envies... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



10 et 11 septembre
Nicosie
Réunion informelle des ministres de l'Agriculture et de la pêche



10-13 septembre
Strasbourg
Session plénière du Parlement européen



12 septembre
Elections législatives aux Pays-Bas



14 et 15 septembre
Nicosie
Réunion informelle des ministres de l'Economie et des Finances



17 septembre
Nicosie
Réunion informelle des ministres de l'Energie



19 septembre
Conseil "Justice-Affaires intérieures"
Bruxelles
Premier forum UE-Corée organisé par la Fondation Robert Schuman, l'Université de Yonsei et la Korean Foundation

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Magali Balent, Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Pierre-Yves Luminet, Gaudérique Traub

Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}